


EDITO
mai 2021

Bonjour à tous les Campussiens, 

Voici le 61 ème numéro de l’atelier journal « la Gazette de Mathu ».

Au fur et à mesure des numéros, de nouveaux chroniqueurs avec des 
idées et expériences nouvelles apparaissent et viennent enrichir 
notre journal,… alors si comme eux, vous avez des idées d’articles, des 
envies de partager vos passions, n’hésitez pas à venir nous rejoindre 
dans ces pages… et si vous ne savez pas comment les exprimer, nous 
vous aiderons à le faire….

Dans cette nouvelle édition nous allons vous faire découvrir le rôle 
d’un jeune sapeur pompier et comment le devenir, nous vous présente-
rons notre nouveau projet (en cours), deux interviews : l’un lié à notre 
atelier Campus Music Academy et l’autre sur un jeu autour du VIH, un 
partage passion autour du skate, ainsi qu’un petit coin lecture !

«  Il n’y a pas de clés pour le bonheur, la porte est toujours ouverte, 
comme au Campus Espace Jeunes  »                !

Bon courage, prenez soin de vous et au plaisir de vous retrouver au 
Campus.
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Histoire d’un Jeune Sapeur Pompier

Une expérience unique 
en tant que Jeune Sapeur Pompier
(être jeune bénévole pour aider dans les services de secours)

 Les Jeunes sapeurs pompiers sont des associations ou des écoles constituées dans le but de 
former des jeunes au monde des sapeurs-pompiers. On y trouve des activités de base comme la lutte 
contre l'incendie, les gestes de premiers secours, du sport et bien d'autres activités. Cette formation dure 
quatre ans. Pour devenir JSP, il faut avoir entre 11 et 18 ans et passer un test de recrutement (épreuves 
physiques, épreuves de cultures générales et entretiens oraux). La formation présente un intérêt tant pour 
la forme physique que pour les apprentissages, tout en apportant de nombreuses valeurs comme le 
respect, l'entraide et la cohésion. Au bout de ces quatre années a lieu le brevet national de jeunes sapeurs 
pompiers, qui résume et valide le cursus de formation.
 Bryan Pannetier, 22 ans , issu d’un Bac Pro meca engin et d’un CAP Constructeur Canalisateur 
et conducteur d’engin, maintenant Responsable zone travaux ferroviaire partout en France et actuelle-
ment à Luçon nous raconte son expérience chez les JSP :
 Pour s’y inscrire, je suis allé me renseigner aux Portes Ouvertes en Septembre à la caserne de 
pompiers de Luçon. Ils m’ont expliqué qu’il fallait déposer une candidature et ensuite j’ai passé un entre-
tien individuel pour expliquer mes motivations. 
 Une fois sélectionné, tous les samedis matins nous sommes en formation de 8h00 à 12h00, 
nous y faisons des cours, travaille sur le respect, l’image de soi, le secourisme, la façon d’éteindre le feu, les 
accidents de la route,…, du sport avec de la course à pied, du renforcement musculaire, des travaux de 
cohésion de groupe,.. ainsi que des manœuvres (incendie, opérations diverses,..).
 Lors de ces quatre années de formation nous sommes formés aux différents gestes de 
premiers secours, au port de l’appareil respiratoire isolant, au lot de sauvetage et de protection contre les 
chutes.
Et à la fin de la quatrième année, nous passons le brevet de Jeune Sapeurs Pompiers avec des épreuves de 
sports (parcours JSP, cross, monter à la corde), de la théorie (QCM) et de la pratique (une manœuvre). Le 
Brevet obtenu, nous devenons pompier volontaire et sommes recrutés dans le centre de secours le plus 
proche de chez nous. Une fois sur le centre, nous sommes considérés comme 3ème homme, nous allons 
sur des missions d’incendie et de secours routiers, nous continuons  les formations, nous formons bénévo-
lement les nouveaux jeunes sapeurs pompiers et tous les premiers dimanches du mois nous sommes en 
manœuvre interne (rappel).
 Pour récompenser notre bravoure et notre courage, nous avons des distinctions  : insignes, 
décorations, médailles et fourragères. Moi je suis parti de la caserne en étant Caporal (3ème grade des 
sapeurs pompiers civils).
 Cette expérience m’a appris à être respectueux envers moi et les gens, à être plus discipliné, à 
aider et être à l’écoute des autres, à être capable de sauver des vies. J’ai également pris conscience de mon 
corps , des risques et dangers de la route et domestiques. »

par Bryan

Photos prises lors de notre visite à la Caserne des Pompiers de Luçon en 2018 :
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Au Campus
Point Information Jeunesse

Qu’est qu’un PIJ ? 
 Le Point Information Jeunesse accueille tous les jeunes anonymement et gratuitement. Ouvert à tous, 
le PIJ, a pour mission d'aider les jeunes (de 16 à 30 ans) à trouver des informations sur tous les sujets qui les 
concernent ou les intéressent (prévention, santé, sexualité, vie quotidienne,…).
 Un professionnel est à votre écoute, et cherchera avec vous les réponses à vos questions, qu’il s’agisse 
de scolarité, de formation, d’emploi, de logement, de loisirs, de préparer votre départ vers l’étranger, ou 
encore de monter un projet pour lequel vous cherchez des aides… 
Le PIJ fait partie du Réseau Information Jeunesse et il est un relais vers d’autres structures locales et régio-
nales. On y retrouve en libre accès de la documentation, des revues, des ordinateurs et une imprimante. 

 Notre rôle principal au sein du Campus sera de faciliter l’accès aux différentes ressources 
(documentations, ordinateurs, partenaires, structures adéquates,….) tout en accueillant et en aiguillant les 
jeunes  qui en ressentent le besoin. 
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Le Campus et moi, une belle histoire
  Je m’appelle Anthony Moreau, j’ai 19 ans, je suis actuellement en BTS SIO (Service Informatique  
et Organisation) spécialité Développement.
 
 Lors de mon cursus scolaire , j’ai fait un stage en immersion en milieu professionnel pour mettre 
en pratique la théorie apprise en cours. Étant un habitué du Campus, j’ai su qu’il y avait une demande pour 
changer leur logiciel de gestion qui datait de 2008, c’était donc une évidence pour moi de venir faire mon 
stage chez eux. Mon objectif pendant la durée de mon stage a été de reprogrammer tout le logiciel de  ges-
tion du Campus (adhésion, activités,..) pour un meilleur confort de travail pour l’équipe d’animation. J’ai 
également fait des réglages sur le site internet, participé à l’atelier vidéo (création d’un court métrage sur le 
cyber harcèlement) les mercredis après-midis, récupérer des données sur des anciens disques durs, faire de 
l’accueil, et animer des activités musique sur les vacances de février (fabrication d’instruments de musique 
et cours de guitare).

 Je suis adhérent au Campus Espace Jeunes, je fais partie de l’atelier Campus Music Academy dont 
je suis l’initiateur avec 3-4 de mes camarades. L’atelier est ouvert à tous (amateurs de musique du débutant 
au confirmé), les samedis de 14h à 17h une semaine sur 2. C’est 
un espace avec du matériel de musique (guitares, 
batterie,micros,...) et un studio insonorisé mis à disposition pour 
que les jeunes puissent se rassembler, jouer ensemble et parta-
ger un moment convivial en musique. Nous avons eu l’idée de 
mettre en place cet atelier suite à la création du groupe « Mellow 
» dont je fais partie , car on aime la musique et nous avions envie 

de faire 
p a r t a g e r 
notre passion.
 L’objectif final de cet atelier est de se produire sur 
scène et dévoiler notre talent au grand public. Malheu-
reusement cette année suite à la pandémie, nous 
avons dû annuler cet événement et le repenser. Nous 
voulons faire quelque chose de plus grand et en exté-
rieur (contrainte COVID) pour redynamiser le centre 
ville de Luçon et les commerces aux alentours. Par cet 
événement, nous voulons mettre en avant tous les arts 
de la scène (musique/danse/sketch/spectacle/ 
magie/…) avec des stands de jeux, boissons, sand-

wichs... tout autours. Cela dans le but de partager un moment convivial avec la population Luçonnaise. 
 Cette sorte de Kermesse appelée « J’aime ma ville » était initialement prévue le 10 juin 2021 dans 
le centre ville de Luçon mais finalement reportée au 11 juin 2022 à cause de la pandémie et pour assurer la 
sécurité de tous.

 Pour conclure, j’ai 
passé un très bon stage, très 
enrichissant avec des 
missions en lien avec mes 
objectifs que j’ai atteint lors 
de ma période de stage au 
sein du Campus .

Mon stage au Campus

par Anthony



Un jeu autour du VIH

 Je me présente, Iona, j’ai 19 ans et je suis en BTS ESF (Economique Social et Familial), j’avais un 
projet d’actions à mettre en place portant sur le besoin d’un public et j’ai choisi la structure du Campus Espace 
Jeunes pour réaliser mon projet.
 Suite à des questionnaires, en est ressorti 2 sujets : l’alimentation (comment mieux se nourrir,…) 
et la prévention sur le VIH. Après un vote, c’est le projet sur le VIH qui intéresse le plus les jeunes car ils en ont 
peu connaissance, ils ne sont pas assez informés et ils en ressentent le besoin.
 J’ai donc orienté mon projet autour du VIH ( Virus de l'Immunodéficience Humaine, est un type de 
virus qui peut causer une maladie appelée SIDA). Pour cela j’ai fait une démarche de projet, je me suis fixée des 
objectifs, et j’ai fait un diagnostic avec des questionnaires pour les jeunes pour pouvoir par la suite préparer 
une animation autour des attentes et besoins du public de la structure.
 J’ai eu l’idée de partir sur un jeu de société car c’est un outil ludique et pédagogique, je trouve que 
c’est plus facile pour apprendre et comprendre les choses.
 Ce jeu a été créé sous forme de jeu de l’oie avec des questions, réponses et des défis (ex : que veut 
dire SIDA ? Ecrire une chanson de 4 vers sur le thème du VIH,…), et il est complétement réalisé sur le thème du 
VIH (plateau de jeu, cartes, icônes, pions, cases,…).
 Pour terminer mon stage, j’ai eu la chance de tester mon jeu le mercredi 3 février 2021 auprès de 
5 jeunes du Campus pour voir le fonctionnement du jeu et voir si il y a des choses à améliorer.
C’est un jeu de cohésion, collectif, qui permet d’amener l’échange, de débattre, d’apporter des réponses et 
d’informer tout en étant divertissant.

 
 Pour conclure, j’ai été surprise du nombre de propositions d’activités, d’ateliers, d’évenements,.. et 
j’ai appris le travail des animateurs socio-culturels de la structure , de l’accueil, du relationnel et de la convivia-
lité qui s’y dégage. J’ai passé un très bon stage, très enrichissant et j’ai réussi à atteindre mes objectifs pendant 
ma période au Campus  ».

Mon stage au Campus

par Iona
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 ma Passion du Skate

  
par Margot

 Je fais du skate depuis 1 an et demi. J’ai eu mon premier skate en 
cinquième. J’ai découvert le skate grâce à mon demi-frère qui en fait 
depuis longtemps. Il m’a appris les figures de bases en skate. 

Quelques de nom de figures :
 
- Ollie c’est un saut de base.
 - Kickflip c’est lorsque la planche tourne en dessous de tes 
pieds.
 - Pop Shovit c’est quand tu fais tourner ta planche à 180 
degrés sous tes pieds.

 Je regarde beaucoup de vidéos sur Youtube, de Joseph 
Gardaccio. Il réalise des vidéos pour choisir ton skate. Tu pourras y 
trouver aussi des tutos pour apprendre facilement et rapidement le 
skate, des astuces pour le skateboard, des vidéos vlogs pour décou-
vrir les skateparks du monde entier et d'autres challenges et concepts 
divertissants.

 Vous connaissez Tony hawk, icône du skateboard né en Califor-
nie. Il est devenu skater professionnel à l’âge de 14 ans  ! Il fonde en 
1993 sa propre marque de skateboard.

 Le 27 juin 1999, il participe à la « Jam session » des X-Games, une 
session de 20 minutes où tous les skateboarders essayent de réaliser la 
figure la plus impressionnante. C'est lors de cette « Jam session » qu'il 
réalise (après dix essais infructueux) un « 900 », la première figure de ce 
type de l'histoire. Un « 900 » consiste en une rotation de deux tours et 
demi en l'air (360 + 360 + 180). Cet exploit le propulse au rang de 
skater le plus populaire. Depuis, seuls 14 skateboarders ont réitéré 
cette figure. 

          
          
          
     Margot Poissonnet -16 ans

8 fois champion de France 

 



Coin lecture
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LA PASSE-MIROIR TOME 1 de Christelle DABOS
Les fiancés de l’hiver
 Sous son écharpe usée et ses lunettes de myope, Ophélie cache 
des dons singuliers : elle peut lire le passé des objets et traverser les 
miroirs. Elle vit paisiblement sur l'Arche d'Anima quand on la fiance à 
Thorn, du puissant clan des Dragons. La jeune fille doit quitter sa famille 
et le suivre à la Citacielle, capitale flottante du Pôle. 
Sans le savoir, Ophélie devient le jouet d'un complot mortel.

Avis  : On s’attache rapidement à l’héroine d’une grande saga 
fantastique où l’univers imaginaire nous plonge dans cette 
intrigue fascinante !

Lectrice : Gwen 

VIVE LA 6EME! 
De Ségolène VALENTE

  Très vite après leur rentrée en 6ème, Camille, aidée 
de Malika sa meilleure amie, organise sa première boum. Elle 
espère secrètement plaire à Rémy, le plus craquant des 
garçons. Au fil des semaines, leur complicité s’accentue et ils 
vont multiplier les activités communes. Parfois ses parents 
sont difficiles à convaincre et exigent d’elle une scolarité 
parfaite, mais Camille rêve de son premier baiser …

Avis : J’aime bien les personnages et j’ai adoré l’histoire.
Lectrice : Maily

MY HERO ACADEMIA de Kohei HORIKOSHI
 Dans un monde où 80 % de la population mondiale possède 
des super-pouvoirs, ici nommés « Alters », n'importe qui peut devenir 
un héros ou, s'il le souhaite, un criminel. Le manga suit les aventures 
de Izuku Midoriya « Deku », l'un des rares humains ne possédant pas 
d'Alter, qui rêve pourtant de rejoindre la filière super-héroïque de la 
grande académie Yuei et de devenir un jour un des plus grands héros 
de son époque, à l'image de son héros, All Might. Un jour, il a la chance 
de rencontrer son idole et celui-ci va lui donner une chose dont il ne 
croyait jamais pouvoir bénéficier. 

Avis : L’histoire avance avec un très bon rythme et les effets sont 
pas mal du tout. 
Lectrice : Rose
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